

En bref**À NOTER****De Gaulle Fleurance, aux côtés de l'Opéra de Paris pour sa première émission de NFT**

L'Opéra national de Paris a convié le collectif d'artistes français Obvious, mondialement connu dans le Web3, à réaliser des œuvres éditées en NFT. Chacune d'entre elles est unique, tant visuellement que musicalement, et présente un ballet onirique inspiré des 4 saisons. Les ventes publiques se sont ouvertes le 15 mars et le NFT a été révélé le 21 mars 2023 sur la plateforme dédiée de l'Opéra. Le cabinet De Gaulle Fleurance (Julien Horn, avocat-associé, Céline Forthomme, juriste senior manager, et Adèle Binnié, avocate) a accompagné l'Opéra dans les aspects contractuels de cette opération ainsi que pour la protection des marques de l'Opéra dans le Web3.

Informations :

<https://www.degaullefleurance.com/>

Baromètre national de la satisfaction des juristes d'entreprise

Le cabinet Oxygen +, en partenariat avec l'AFJE et le Cercle Montesquieu, réalise en 2023 la troisième édition de ce baromètre qui, cette année, sera consacré à la retraite. L'objectif est de pouvoir apprécier la position des juristes d'entreprise sur ce sujet. Les juristes intéressés peuvent répondre aux 15 questions du sondage, réalisé de manière anonyme.

Pour participer :

<https://fr.surveymonkey.com/r/VKFKHQT>

Le cloud et les entreprises françaises

Le cabinet de conseil et d'audit PwC France et Maghreb a mené une enquête intitulée PwC cloud France 2023 auprès de plus de 200 dirigeants d'entreprises en France réalisant plus de 200 M€ de chiffre d'affaires, afin de dresser un état des lieux de l'adoption du cloud dans les entreprises hexagonales. Si 58 % des dirigeants déclarent avoir adopté le cloud dans la plupart ou la totalité des fonctions de l'entreprise, l'enquête révèle que 94 % d'entre eux éprouvent des difficultés à tirer une valeur tangible de leur passage au cloud. Plus de la moitié des organisations françaises n'ont pas réalisé les objectifs attendus en termes de réduction des coûts, d'amélioration de la résilience ou encore de génération de nouveaux revenus. Dans 40 % des organisations,

le comex estime que le cloud n'est qu'un sujet IT. Les entreprises françaises qui réussissent à tirer le plus de valeur du cloud sont appelées les « Entreprises Puissance Cloud » et représentent 25 % des organisations françaises.

Consulter la synthèse de l'étude :

https://pwc.hosting.augure.com/Augure_PwC/r/ContenuEnLigne/Download?id=1176EBAF-9071-4D80-B19F-40C96D6121D8&filename=Etude%20Cloud%20France%202023%20-%20Executive%20Summary.pdf

Société des amis du musée du quai Branly-Jacques Chirac

Emmanuelle Henry, 52 ans, vient d'être élue présidente de la société des amis du musée du quai Branly - Jacques Chirac au cours du conseil d'administration du 15 mars 2023. Diplômée d'HEC, elle est spécialisée en droit des sociétés, fusions-acquisitions et private equity. Elle est associée du cabinet Weil, Gotshal & Manges et managing partner du bureau de Paris. Elle succède à Louis Schweitzer (2002-2014), Lionel Zinsou (2014-2018) et Françoise de Panafieu (2018-2023). Administratrice de l'association depuis 2017, Emmanuelle Henry est membre de son bureau depuis 2020.

Informations :

www.amisquaiبرانلي.fr

15^e bourse d'excellence Clifford Chance-Ecole de droit de Sciences Po

Cette bourse d'un montant de 15 000 €, distribués sur deux ans, a pour but de soutenir un étudiant de première année de l'un des masters de l'École de droit de Sciences Po, se destinant à la profession d'avocat. Elle est attribuée selon des critères académiques et sociaux. La lauréate 2023 est **Zoé Dogbeavou**, étudiante de nationalité française et actuellement en 1^{er} année du master droit économique à l'École de droit de Sciences Po. Les candidats à la bourse ont d'abord été présélectionnés sur dossier avant d'être conviés à un entretien individuel, pour présenter leur projet à la fois professionnel et personnel.

Informations :

www.cliffordchance.com

AGENDA**7^e édition de la PAW**

La 7^e édition de la Paris Arbitration Week aura lieu du **27 au 31 mars 2023**. Yas Banifatemi interviendra en qualité de keynote speaker de la kick-off session

spéciale qui ouvrira la semaine. Selon les derniers chiffres à jour, 138 événements auront lieu à cette occasion et 175 partenaires – parmi lesquels des cabinets d'avocats, entreprises et cabinets de conseil du monde entier (118), des écoles et universités (5), des associations et des cours arbitrales (52) seront présents sur les différents lieux de rencontre.

Informations :

www.parisarbitrationweek.com

Retour du tournoi de softball des avocats parisiens

Le tournoi annuel de l'association Jurisoftball débutera dans quelques semaines. Avocats et juristes de la région parisienne, amateurs de softball se retrouveront à Bagatelle, toutes les semaines, jusqu'à la mi-juillet pour le traditionnel tournoi de softball. Les confrères souhaitant constituer une équipe, ou rejoindre une équipe déjà constituée, sont invités à prendre contact avec la présidente de l'association, Corinne Lair.

Contact :

colair2000@aol.com

Présentation de la première stratégie d'influence par le droit

Le ministre de l'Europe et des Affaires étrangères a présenté, le mardi 21 mars 2023, la première stratégie française d'influence par le droit, qui s'étale sur cinq ans. Élaborée conjointement avec le ministère de la Justice, cette stratégie vise à faire du droit l'une des priorités d'action de la diplomatie française. Elle définit sept objectifs à travers desquels la France défend des exigences universelles, à commencer par les droits de l'Homme, et promeut un modèle attractif garantissant l'État de droit et le règlement pacifique des différends.

Informations :

www.diplomatie.gouv.fr

SUIVEZ-NOUS !

Rejoignez la communauté de *La Lettre des Juristes d'Affaires* sur :



Twitter
[@JuristesAffaire](https://twitter.com/JuristesAffaire)



LinkedIn
www.linkedin.com/in/lettre-des-juristes-daffaires